



Ensayo

Nombre del Alumno: Vazquez García Jonatan Emanuel

Nombre del tema: diagnóstico de salud comunitaria

Parcial: Tercer Parcial

Nombre de la Materia: Salud pública

Nombre del profesor: María del Carmen López Silba

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Enfermería

Cuatrimestre: Tercer Cuatrimestre

La independencia Chiapas a 22 de mayo del Año 2025

Lugar y Fecha de elaboración

Un diagnóstico comunitario es un análisis exhaustivo de una comunidad que permite identificar sus características, problemáticas y recursos disponibles, dentro de este diagnóstico vamos a evaluar y conocer, es decir nos sirve para conocer la situación en la que viven las familias que conforman dicha comunidad, dentro de este trabajo encontraremos la importancia de realizar diagnósticos de comunidad, que debe de contener así también, como nosotros podemos realizar dicho estudio, cabe mencionar que al realizar este estudio nos encontraremos atranques es decir debemos de ser conscientes que encontraremos a personas que nos atenderán de buena manera, así como también encontraremos personas que nos cerraran las puertas, esto es considerado un punto negativo ya que no permite obtener los datos de todas las personas de la comunidad.

El diagnóstico de comunidad son datos obtenidos de la valoración de la comunidad, el objetivo es tener una idea clara de los factores que producen tensión o estrés de los problemas de salud. Un buen análisis permite formular los diagnósticos de salud de enfermería para así planificar la intervención de forma coherente con la realidad y en alguno de los niveles de prevención. ¿Cómo realizar un diagnóstico de comunidad? Realizar un diagnóstico de una comunidad implica un análisis exhaustivo de sus características, necesidades y recursos, utilizando un enfoque participativo y colaborativo. Antes de comenzar, es crucial establecer el propósito del diagnóstico y los objetivos específicos que se desean alcanzar. Esto guiará todo el proceso y asegurará que se aborden las áreas más relevantes para la comunidad, es decir las necesidades de la comunidad es por eso que debemos de Establecer los temas que se quieren tratar y los problemas principales que afectan a la comunidad. Esto puede incluir áreas como salud, educación, infraestructura, seguridad, entre otros. Una vez recolectados los datos, se deben analizar para identificar patrones, necesidades y recursos disponibles. Este análisis ayudará a priorizar los problemas y a formular estrategias adecuadas. Debemos comunicar los hallazgos a la comunidad y a los actores relevantes. Esto puede incluir la elaboración de un informe que resuma los resultados y proponga acciones a seguir. Con base en el diagnóstico, se deben desarrollar estrategias y proyectos que respondan a las necesidades identificadas. Es fundamental que estas estrategias sean viables y cuenten con el apoyo de la comunidad

Para concluir es importante mencionar que cuando realizamos un estudio de comunidad, a pesar de conocer las bases fundamentales que nos lleva a realizar un buen trabajo, no siempre se logra, ya que en el transcurso de la obtención de datos nos encontramos con ciertos atranques que nos impiden lograr el objetivo, mas sin embargo debemos de buscar las formas del como obtener los datos restantes, es un trabajo pesado, pero al realizar este estudio de comunidad podemos darnos cuenta el como esta la comunidad en el ámbito de la salud.